5~6品種に行きつく。

も特に近年の多収化に貢 この限られた品種の中で

していた水稲「程良」のされた。自分の田で栽培

中に3本だけ芒のない穂

という。

にその座をあけわたした が、昭和になると「旭」 面積の20%で栽培された 正8年)には、全国水稲 最大時の1919年(大

丸尾重次郎によって発見

(現たつの市) の農家・

(明治10年) 御津町 神力」は、1877

と改名した。「神力」は、

と考え、のちに「神力」 神のお力添えに違いない たが、この望外の多収は (たつの市御津町)

75

そのルーツをたどると

「旭」や「亀ノ尾」など

悩品種が世に出ているが、

最近は次々と新しい水

献したのが

神力

であ

No.639(改題599号) 2024年 2月28日(火)

ひょうご

増収した。、丸尾はこの品

従来の稲と比べて25%も

地」の真新しい看板が立

が、そこから200m

ような佇まいである。 に埋もれ、忘れ去られた

バス15分、たつの市民病

徒歩約200m。

【メモ】山電網干駅から

(森山)

種を「器量良」と名付け

ほど南にある石碑は草木

さっそく試作してみると

これを見逃さなかった。 改良に熱心だった丸尾は があった。もともと稲作

500mの道路沿いには

たつの市民病院の北約

神力翁丸尾重次郎生誕





発行所: 新社会党 051 東京都千代田区神田神保町2-10 三辰工業ビル3F TEL. 03(6380)9960 FAX. 03(6380)9963

えたが、都計審は提案された計画案を賛成多数で承認した。

のアピール行動や傍聴行動などに取り組み、市民不在の計画にストップをと訴 が2月5日、神戸市役所で開かれた。これに対し、市民らは事前に市役所前で

審議では、発言したの

定が締結され正式に合意をしたが、この大学建設のために王子公園の一部を天 アへの大学キャンパス進出を決めた関西学院大学の間で昨年12月22日に基本協

神戸市灘区の王子公園再整備計画をめぐり、大学を誘致した神戸市と同エリ

学用地エリアに用途変更することを審議・決定する都市計画審議会(都計審)

公 問

新社会党兵庫県本部 神戸市中央区中川手通5丁月2-3 全078(361)3613 FAX078(361)3614 毎月第2、第4水曜日発行 購読料月400円(1部200円)郵便振替:01120-7-16805

翁丸尾

重

次郎

の碑

都計審で大学建設が 市民は運動継続



大学建設のために王子公園の一部の用途変更を審議する都市計画 審議会に向けてアピール行動をする「王子公園・市民ミーティン グ」実行委員会のメンバー=2月5日、神戸市役所前

地は市民のためにとって なのか。便利で大事な土 おくべきだ」(共産党市 誘致は公益上必要なこと 市の提案に対し、「大学)などの反対意見はあ

誉教授)は、学識経験者 の28人で構成される。 など16人と市会議員12: 神戸市の都計審(会長 小谷通康・神戸大学名

民説明会などでの攻防も

での土地譲渡の議決や住

り売りするな」などの訴

|公園の一部を大学に切

えが続いた。計画では1

残されており、決してあ

りではない。今後、議会

だ」と批判。「これで終わ

歌やマイクアピールで

雨の中を約50人が参加。 事前のアピール行動には

市民不在の不当議決 まさに逃げ得の審

モニターで審議会を見守 希望、定員枠から外れた を超える約60人が傍聴を 都計審には傍聴定員35 て午後2時から始まった ハは、別室に設置された この日、24人が出席し が多く漏れた。 状況に驚きと怒りの感想

園・市民ミーテイング_ を呼びかけた「王子公 アピ―ル行動や傍聴行動 が市政記者クラブで記者 代表と金丸正樹事務局長 実行委員会の小林るみ子

り今年で6回目。企画 主催は、コープ自然派兵 貧困が7人に1人と言わ れた2018年から始ま よる実行委員会。 庫、コープこうべ、市民 デモHYOGO、フード ハンク関西などの団体に 同映画祭は、子どもの

あいさつ。 緊急的な助け合いから根 課題を知ることが大事。 誰もがいつ当事者になる 本的な解決へ繋ぎたい。 かもしれない社会であり 本来は政治の責任だ」と 自分事として考え難いが 主催者は「貧困問題は

明治時代に多収穫米「神力」を発見し広げた丸尾重次郎

されホームレスになった の女性がコロナ禍で解雇 作されたもので、慎まし けまでバス停で」は、実上映された映画「夜明 話を描く。 際にあった事件を元に製 、暮らしていたシングル 公園でのホー

の生誕地に立つ石碑

関連議案は賛成多数で承 反対したのは共産党の? ったが、採決では議案に 、の市議の委員のみで

考え方を述べるだけの対

けた市役所1号館前での

同実行委員会が呼びか

丸事務局長は「市は疑問

動の継続を表明した。

きらめてはいない」と運

点に対して一方的に市の

会見を行い(写真下)、

と、都計審の形骸化した 傍聴者の間からは「これ に委員になっているのか ている事案なのに、ひと だけ多くの市民が反対し なく、ただ採決に挙手を は質問も意見もまったく 識経験者などの委員から はすべて市会議員で、学 いうことか。なんのため つの質問もないのはどう ただけの姿が特徴的で、

貧困問題テーマに

「元なほみさんが誰

審議会終了後、事前の

ルだった。

参する場面でエンドロー

語った。本来は行政や政 廃棄せず「夜のパン屋さ ら、パン屋の売れ残りを ながら、「お腹も心も満た とから新たな構想までも ん」を考案したことや、 るく会場を盛り上げなが 題して講演。暗い話も明 せる《場》づくりへ」と んは酸素ボンベを携行 会活動家の枝元なほみさ 「ビッグイシュー」 講師の料理研究家で社 **一**のと 治体に正規職員として配

ありバス停のベンチで夜 を過ごす。実話は疎まれ 得たが寝泊まりは恐怖も 僚が退職金を取り戻し持 れているが、映画では同 ムレス同士の交流の場を 、思う人物に夜中に襲わ のちとくら 演をまとめた。 食べてください」の声掛 判もしながら、食べ物の 治家の仕事だと政治の批 ということと同じだと講 力は大きく、「良かったら けは「生きてください」 の 曲 吹画祭

画祭with枝元なほみ

「いのちとくらしの映

が2月12日、兵庫県民会

館で開かれ、200人が

団体がブースを出し、休 紹介もあった。 憩時にそれぞれの活動の フォーラム、こどもサポ 会場にはビッグイシュ トステーションなど8 シングルマザーズ・

されるが、 窓口のワンストップ化、 相談支援員をすべての自 問題を抱える女性支援法 (女性支援新法)」が施行 今年4月 自治体の相談 から「困難な



譲演する料理研究家の枝元 なほみさん=2月12日

の野党の迫力が必要だ。

国民の怒りが政治不信に

野党の背中を押せるのか とどまらず、力となって 自民党政権そのものの崩

結実させるには、首相が 真の反省と政治改革へと

壊に怯え、おののくほど

の言葉は発言者の責任も せられてきたが、それら 葉がただ浮遊するだけの ておらず、意味のない言 具体的な内容も全く伴っ 「任命責任」「政治責任」

水

脈 また大きく下 内閣支持率を 査でも軒並み 各社の世論調 新記録樹立だ

げているが、毎日新聞で

を記録。不支持率は10ポ と思えるほど、その言動 分かっているのだろうか りの大きさをほんとうに げている最大の要因は裏 超えは同社の世論調査で イント増の82%で、80% 14%で政権発足以来最低 支持率は7ポイント減の は なる言葉はやたら多く発 るほど、「説明責任」やら は緩く、軽く見える。な 意味の重大さや国民の怒 だが、首相は事件の持つ 金問題とそれへの対応だ。 初だという▼支持率を下 した1947年7月以来、 内閣支持率を初めて質問 (17、18日に調査実施)

もない▼問題の根っ子は、 のだろうが、今回を機に 企業献金の禁止などかつ ものはほんのひとかけら ようで、国民の心に響く 党長期政権の驕りにある それを悪用してきた自民 ての政治改革の不徹底と

鈴木宣弘さん

政府の果たすべき役割は?

やってお茶にごすかにな

それでおしまい。政府は

ってね」ということで、

昨年12月23日の神戸での「平和のつどい」 での講演の要旨抄録です。 【文責・見出しは編集部】

東京大学大学院教授 3

と、今回の取りまとめの う言葉さえない。 段階では食料自給率とい るのかと思ったら、なん 度こそ自給率を上げてみ んなを守るんだと宣言す そのかわり、平時と有

えっていうことだ。 方も、みんな一斉に命令 る方も、米を作っている つくって、花を育ててい なさい、その命令には従 えなさい、それを供出し に従ってサツマイモを植 くると言う。 有事立法を 時のために有事立法をつ ったら大変だから、その 産はまあいい、有事にな しとけばいいから国内生 無駄だ。あれは原野に戻 なきゃいけない、これが 金を使って、行政もやら な所に人が住むのだ。こ 間地に行き、「なんでこん っていた。高知県の中山 もう地域崩壊だ。 んな所に無理して人が住 んで、農業をやって、税

竹中平蔵さんがよく言

食の未来を おかしいのに、しかも、 きないような状況が今、 るのかだ。 全く理解がで という議論がなかったら きるわけがない。 時だけ作れと言ってもで ったら命令に従ってその てこないのに、有事にな なんで有事ばかり強調す まず今をどうするのか 嫁の問題が大事だと言っ やるのかと思う。 農業の憲法を変えてまで に価格転嫁制度をつくる ような方向に、わざわざ たはずなのに、またその ような歪な日本をつくる たかいうことが反省され しかも、政府は価格転 、アドバルーンのよう

どこかの企業がやってき いらないと言い始めた。 は多様な農業経営なんて それから、もう地域に

> な仕組みをつくることな 嫁を強制的にできるよう

んてもうできないことが

事の議論が盛んだ。平時 できない、なんとか農業 国内の農業の疲弊は放置 きだとして、平時は輸入 と有事を分けて考えるべ 生産を抜本的に支えて今 今の国際情勢の悪化、 【前号からの続き】 うな発想が飛んでしまっ ちゃんと守れるというよ 家さんとか、そういう ことだ。半農半×、兼業 自給率もさらに下がって 当にこのままできたら、 いいんだ、そこだけでい できて、そして自給率も 農家さん、小さな有機農 いいんじゃないかという いんだという議論をまた ている。誰かが儲かれば 方々がたくさんいてくれ て儲けてくれればそれで 行っている。 て、地域コミュニティが こんな農業の憲法が本

世た。 ップだったんだ」と言い ぼのメタンガスと牛のゲ 暖化の一番の悪者は田ん 田んぼは1千年も前か しかし、「いや、地球温

っても、それはおかし の次の儲けがそこだと言 のに、それを、悪いのは と前からゲップしてい ビでコオロギを食べるパ い。河野太郎さんがテレ なげるのか。いくら企業 めた。どうしてそこにつ 工肉と培養肉だと言い始 っ飛ばしてコオロギと人 ならわかるが、それをす 優しい農業に」と言うの た。いや、「だから環境に 農業と畜産だと言い始め 化したのにきまっている る。工業化したから温暖 らあるし、牛だってずっ

が、今、みんな赤字で苦

回った。結果的にコロナ

せ」と。日本中でそう言い

サツマイモも大事だ

きちんと支える政策が出

向がどれだけ間違ってい ショックでもこういう方

しんでいる時に、それを

日本の農業を苦しめる輸入

本の農業、農家さんを苦 それからもうひとつ日 国による輸入だ。 しめている大問題がこの

のはアメリカとの関係

て、世界一の実績がある

を日本は前からやってい

やってみんなで価格転嫁 でやってもらうしかない っていて、「やっぱり民間 ん、集まって協議会とか から」と、結局、「皆さ

をしましょうね」「頑張

切、財政出動はしない

家さんが苦しんでいる。

がどんどん上がって、農 ということだ。 世界でも、今、コスト

論理飛躍のコ オロギ食推奨

普通のことが大事なの コオロギの問題だ。まと 食料をどうするんだと、 言う。それは違う!まず ロギを食べましょう」と かしといて、「だからコオ もな食料生産をほったら 問題がもうひとつある。 よく考えなきゃいけない それから、国民全体で をしていいのか。中国で てきている。こんなこと という名前で、コオロギ 理由がある。危ないから も普通は食べないが、漢 と書かなくても、粉末に たり、なんとかパウダー ではもう給食に出してみ だ。だが、福島県の高校 たが、普通は食べない。 して全部食品に入れられ

部食べさせている。こう ものだ。それを日本人に わからないようにして全 薬になると言われている 方薬では堕胎薬とか避妊

らない。「食料自給率なん 給率の問題がうまく伝わ 日本の方向性を変えてい いうことでいいのか。 さえあればいいんだ」と かないといけない。と言 っても、なかなか食料自 て0でいいんだ。自給力 ぜひみんなできちんと

いけるのか。 ばなんとかなると。戦時 植え、3食イモを食べれ 植え、最後はその辺の道 庭に植え、ゴルフ場にも となればサツマイモを校 いう人も多い。それがさ 下でこんなことでやって 路に盛り土をしてイモを っきの話に繋がる。いざ

業が成り立っているが の皆さんが頑張ってくれ 同体となって泥船に乗っ 今、考えなければ運命共 っているのか。しっかり て沈んでいくことにな と常に支え合うために どれだけの組織が成り立 ていて、そのおかげで産 いま日本に一次産業農家 その時にネックになる

た。 義務だからこれだけ在庫 14万少、これは最低輸入 いと政府は言い張ってき 本は輸入しないといけな が多くあってもこれを日 米の77万少、乳製品の

話になっている。 れなきゃいけないという カから36万シを必ず買う 当の理由は、米はアメリ うのは、低い関税を適用 メリカが怖いから全量ス の約束がある。だからア だ。乳製品もアメリカと という密約があること いけないと言い張った本 枠だ。全量輸入する国な かった。この輸入枠とい そんな約束はどこにもな だけが全量入れなければ んかどこにもない。日本 しなさいっていうだけの しかし、私が調べたら いる。

本のお米の2倍、3倍す 1俵3万円。おいしい日 る36万少の米の値段は アメリカから買ってい

のでそれは一大事だが、 べる物がなくなっていく 滅と、みんなやめたら食 産業の消滅、地域の消 生態系の力を最大限に発 せて自然の摂理に従って 揮する農業だった。これ

くれなくなると困るから」 色々と言っているが、野 も後日、釈明会見し、 苦しんでいる時に国は他 と。農業の現場がこれだ くして、これから売って 輸入を減らすと信頼をな 後はこう言った。「日本が 村農水大臣(当時)は最 人事みたいに責任転嫁を け価格転嫁もできなくて これにはさすがに政府

いのに無理やり輸入して 同じ14万少をしなくてい ら「減らせ、乳を絞る けで14万少余っているか か700億円も使ってい 金で埋めるのに今年なん 米に回す。その差額を税 誰もいらないと言い、餌 る。こんなに無理やり買 って国が入札にかけても てよう」となる。なのに な、牛を殺せ、牛乳を捨 牛乳なんかは北海道だ (9月まで) の改憲実現 |憲法闘争の正念場

する。

日本の農業そのものが危

界が腰をぬかした。まさ のは何という国か」と世 循環農業、循環経済をつ 源を徹底的に循環させて 負けなかった。地域の資 代をみればいい。江戸時 給率が変えられるんだと だ。アメリカの政策で自 に資源を徹底的に循環さ くり上げて、「日本という 率100%。でも日本は 代は鎖国政策だから自給 よくわかるのは、江戸

改憲の動きをウォッ

通

述べ、繰り返し明言して 説で「今年は条文案(改 いる自民党総裁任期中 議論を加速していく」と 憲原案)の具体化を進め、 常国会の憲法審査会 岸田首相は施政方針演 ればならない は定かでな 大きく

スになる。 は今国会がラストチャン に強い決意を示した。任 7中の改憲を実現するに

また、昨年末の臨時国

を提案した。維新の会と ため、来年の通常国会で の改憲条文案を作成する 氏は、緊急事態条項など 国民民主も同調した。 作業機関を設置すること 衆院憲法審査会で、与党 会における最後となった |頭理事であった中谷元

常に危険な動きだ。 枠内(密室)で条文案づ 論を抜きにして憲法審の くりを進めようという非 中谷提案は国民的な議 も無駄にできないはずな

国民民主は「もう一日

る。このうち参院では9

ハが安倍派議員、衆院は

要になってくる。そのた 院内における立憲野党の 頑張りを支える必要が重 憲阻止の大衆運動を強め、 ためには院外における改 こうした動きを止める ケジュール 記者会見で

いといけない。 ことを今こそ思い出さな めにも、県下各地の「生 調べてみてほしい。 しかし、ロ

う一度頑張ろうと思って すれば自給率は63%まで を食べるような食生活に 上げられる。みんなでも って、もう少しあのご飯 農水省ももう一度頑張 策が揺れ動いている。そ を生贄にし 中心の経済政策で、農業 れを助長したのが経産省 れてきた。 ないからと 日本の農業政 なければいけ せっせと行わ 日本農業過保

くべきだ」(時事)。(参院 は水曜日、衆院は木曜日

らんで憲法審査会の日程 かす会」運動をさらに強 民、有志の会)の諸策動 在)。しかし、改憲5党派 (自民、公明、維新、国 自民党の裏金事件がか い (15日現 していかなけ 民党派閥パーティー裏金 張し、辞任を求めた」(東 書を訂正した安倍派など 手で憲法を触るな』と主 ねているとして、『汚れた の議員が、衆参両院の憲 事件で政治資金収支報告 法審査会の委員に名を連 方、立憲野党は「自

に迫った。た 以外にも衆参両院の憲法 しなかった。 は代表質問で改憲に言及 審査会を開き、議論する に入るべきだ」と、首相 正案の取りまとめに直ち 態条項の創設を軸に、改 は進んでいる。 よう主張した。 形成されつつある緊急事 は5カ月足らずだ」「合意 ればならな 「今国会中 立憲野党と自民、公明 また、定例日 い。リミット に発議しなけ 維新の会は る資格はない」と辞任を 自民党議員が28人、参院 ない方々に憲法を語る資 強く求めた。共産党の田 を守っていない。そんな 格はない」と言い切った。 村委員長も記者会見で 法を審査する議員が法律 人たちに憲法審査会にい 見で「国の最高法規の憲 憲法審には45人中22人い 衆院憲法審には50人中、 違法行為を反省もでき 立憲の泉代表は記者会

なくとも同じペースで開 のに、首相のやる気が感 田首相に求めた(産経)。 まり、毎週開催した。少 案通過後に実質討議が始 じられない。 公明の北側副代表は、 で示せ」と岸 本気度をス 「昨年は予算 きではないか。 気があるなら憲法審の と明言した。本当にやる となって党の先頭に立つ」 頼回復のために「火の玉 派の議員が委員でいる。 衛藤氏や下村氏など安倍 「裏金議員」を変えるべ 岸田首相は、国民の信

退したんだ」と言う。 発展し、日本は保護で衰 食料と農業を守ってい 護論」だ。「欧米は競争で は何兆ものお金を使って 嘘を言うな!アメリカ

る。本当に過保護だった 【4面右下に続く】

場として、シンポジウム

験した17人の被害者が新

たに判明したり、阪神

調査研究を行

アスベストによる病気は長い潜伏期間を経て発症します

に阪神・淡路大震災を経

の5つのチー

ムに分かれて

をかけて行われ、報告の

た取り組みは、今後1年

は、2021~22年の間

ジェクト」と名付けられ

-阪神淡路30年プロ

間があって発症するアス

ばく露から長い潜伏期

ボランティア

ベスト関連疾病について

ばく露④防災

災害とアスベスト 阪神淡路30年プロジェクト

③アスベスト

国のNPOなどから約20

改めて①飛散 行委員会では

検証②災害と

人が参加した。

される。「震災とアスベス 護士らの呼びかけで開始 く取り組みが、学者や弁 録と教訓を残し繋いでい 研究を進め、次世代に記

の開催が今年の防災の日

カ

来年で30年を迎えるにあ

に予定されている。

確認された。

プロジェクトを進める

ひょうご労働安全衛生セ

集をしても集まらない。 政の職場からは、「新卒募

進める」ことの実践に努

めようと新たに決意を確

と思う。

るのは大き

間たちと学習会づくりを

織建設を意識し、若い仲

実行委員会の事務局は

っていくことが提案され、

も募っていく。

題となっている実情が出 役党員の拡大が急務の課 いなどの発言があり、現 情勢がなかなかつかめな の党員が激減し、職場の 教組党員協からは、現役

された。また、JRや郵

Sayayayayayayay

資あいさつの後、経過報

ょうごユニオンなどの来 して始まった大会は、ひ 会の岡崎彩子さんを選出

(9月1日)と来年1月

阪神・淡路大震災から

たり、災害とアスベスト

(石綿) に関する調査・

が2月9日、神戸市中央

その第1回実行委員会

区内で開かれ、その趣旨

る。そのため、第1回実 の問題点も指摘されてい 庁の過去の石綿測定方法 境濃度測定の偏り、環境 淡路大震災当時の国の環

に賛同する労働組合や全

西宮で市民団体が集会とデモ **゙もうだまってられへん!みんなで行動」**

り組む決意を強めた。 展をめざし、継続して取

絡会・奥山篤)

暮れを上回る約110人 9条改憲NO!西宮芦屋 が参加した。ZENKO 公園で集会を開き、昨年 阪急西宮ガーデンズ前の に続き、「もう黙ってられ 兵庫、西宮ピースネット、 スローガンに、2月12日、 ん!みんなで行動」を 市民と野党の平和行動 西宮では昨年暮れの が呼びかけた。

共産党、新社会党からの をはじめ、市民派議員、 られる中で、集会では主 催3団体からのあいさつ 持参した参加者が多くみ セージボードやのぼりを に税金回せ」などのメッ 万博・IRやめて被災地 争即時停止」、「大軍拡・ 「ウクライナ、ガザの戦 集会には110人が参加し主催団体や参加政党からア ピールが続いた=2月12日、西宮市

対し、今も不自由な避難 生活を余儀なくされてい も紹介された。 る能登半島地震の被災者 いの義援金カンパの要請 また、参加者や市民に

の政治は要らん」「軍事費 を上げながら阪急・西宮 北口駅周辺を回るパレー などとシュプレヒコール みんなと戦争止めよう」 8兆円誰のため」「世界の

スタッフセミナーも定期

ーュースを毎月発行し、

日常活動ではユニオン

市民アクションの3団

さようなら自民忠政治!

民と野党の共同行動の発 感じているはず。政権を 追い詰めるには国会外で 多くの人がもどかしさを 盛り上がることが大きな もデモなどの抗議行動が 論戦が行われているが、 題」などで自民党追及の 力になる。地域からの市 国会では連日「裏金問

> 明石市内で開催した。 4日、第26回定期大会を

大会議長にふれあい分

(金平博委員長) は2月

あかし地域ユニオン

ドを行った。 集会後は、「裏金だらけ

大会後はユニオンカフェで交流

あかし地域ユニオンが定期大会

の組合員がユニオンを離 を迎えたが、同時に多く 昨年は15人の新入組合員 れ、今後の課題が明らか

あかし地域ユニオンは

多くの賛意を得て決定。 スト権も確立し、立候補 告・提案された諸議案を 大会は終了した。 した役員全員を承認して

「裏金問題徹底究明」、

からの平和のメッセージ

あいさつがあり、高校生

and the second of the second o 告や活動方針案など報 (憲法を生かす阪神連 に及んだ。

などが話され、驚くやら

闘に参加する。ふれあい

分会 (企業内に1人だ

業の実態や低い待遇に甘 んじている正社員の実態 加者からは組合を嫌う企 て語り合う趣向だが、参

け)にも働きかけてゆく。 ェはお菓子やお茶も出し に、6つの分会と共に春 大会後のユニオンカフ

加東、洲本など広い地域 西宫、神戸、姫路、小野、 を得た。企業との交渉は、 にも多くの組合員の参加 的に開催、ユニオンレク

> のユニオンで共有化して の取り組みに学び、県下

た、各地域ユニオン

可能な限りその趣旨に沿

いくことが重要だと考え、

って原稿依頼をしている。

今後の改善点としては、

今年も日常活動を中心 まが 第26回 定期大会

交流の時間を過ごした。 呆れるやら肩の凝らない 今年もひょうごユニオ

意を新たにした。(金平)

▼関紙(12頁)

は毎月初め

ムーズに取り組めるよう

での思いを報告したい。

ひょうごユニオンの機

校正や発送作業をよりス 員の応援参加を呼びかけ、 でも2人でも多くの組合 編集委員だけでなく1人

成· 発送作 務局員とし

業に携わる中 て機関紙の作 ユニオンの事

ひょうご

紙内容の充実を図ってい 編集会議での討論と機関

くことである。

(1) 作成作業日当日に

に発行しているが、発行

改善を図ること。

(2) 原稿依頼の計

の発言もあった。教組党

様々な活動に参加する決





大会での委員長のあいさつでは24春闘への取り組みも呼びかけられた= 2 月 4 日、明石市 呼びかけられた=2月4日、明石市

間との学習会づくりに注 新社会党県本部労働運動委員会が総会

Sayayayayayayayay 参加者から職場の状況報 さつや議案提案を受けて 会」を神戸市内で開いた。 各産別党員協の代表らが 働運動委員会は1月20日 参加して「2023年総 総会では、委員長あい 新社会党兵庫県本部労 Secretary of the secretary 告や活動報告が行われ、 交流を深めた。 介護事業所・施設を回 のではなく、垂水区内の カー交流会」の参加者拡 ら、「介護福祉ケースワー 大のために、「待っている」 ユニオン関係の党員か

> り組んでいることが報告 された。国労、自治体、

て参加オルグの活動に取

をしない限り教員は減る

「過酷な働き方」の改善

一方だとの実態報告もあ

総会は、新しく有田委

れる若者たち」の現実と 員協からは「教職から離

っているのが

勢や活動の流れに合 画性。その時々の情

しかし、

の頑張りに多くを頼

は岡崎進委員長一人

団体や個人からの賛同金 自主財源として、今後、 ンターに置く。

NPO法人ひょうご労働安全衛生センタ

「30年プロジェクト」のチラシ

●兵庫区・薬仙寺 ●3月17日(日)午後1時30分~3時 第53回神戸空襲犠牲者合同慰霊祭

ついても議

紙活動の活性化につなが

つ実践することが機関

ると考えている。

の名前があが 論する中で、 課題や記事に てきている。

ガ上佳伴(但馬ユニオ

ひょうご社会主義ゼミナー ル2024 く人が多く出ている」と

若い人たちに辞めてゆ

認し合った。

修

ヶ月に1度

編集会議:

は現在2

た機関誌の記

●兵庫区文化センター第3会議室 ●3月16日(土)午後1時30分~4時

講演「『方向転換論』と日本の初期社会主 を考える」津野公男さん 義運動から学び、これからの『社会主義』 (JR兵庫駅山側)

が短縮されて 印刷後の発 目で行えるようになり、 チェックをより多く人の 掲載する

も加わって6人で開 6人で取り組めてい てきた面もある。機 間の機関紙活動の中 取り組んでいたのが できるようになって 関紙編集会議を開催 で少しずつ改善され の2人で これまで への組合員 この3年 が現状だ。 編集会 紙活動に携わ

くとと。

発行で精一杯だが、 今は機関紙の継続

の中で機関紙活動を通し ユニオン運営委員会 編集会議やひょうご

送作業も時間 誤字・脱字の だが、作成し いくことが必要だと思う。 て何を追求していくのか 、獲得目標)の議論して このような活動を一つ

から依頼をしていく 頼すること。可能な 通じて何を獲得して 原稿は2~3ヵ月前 の締め切り目途で依 を常に明確化してい いくのか、追求課題 して行い、毎月25日 った原稿依頼を意識 (3)機関紙活動を

強化と党員拡大に向け、

出し、労働運動の再生・ 員長と西田事務局長を選

議には4人 きたことだ

24年の活動の柱とした

いている。

次世代につなぐ党・組

委員長と私

がうまくいかなくなると 動にかかわれば就職活動

とはすでに疎く、政治運

まことしやかにささやか

くべきものだと私自身も

へに対して 「政治的」 と

1995年の阪神・淡

い方をすれば怖かった。 思うと同時に、率直な言 動をするのかと、疑問に 治に意見を言うような活 ろ、最初はなぜ学生が政

いろいろな活動にかか

を憂いて神戸の地を踏む 思えば本当に安直な考え 路大震災のあと、中2の きるのではないかと、今 なら自分を社会の役に立 道を聞き、自らの無力さ 自意識をこじらせていた だとは思うけれども。 たせるような生き方がで わらず様々なボランティ ことを決意した。神戸で ノが活躍しているとの報 は、神戸で年齢にかか 1999年に大学に入

中で学生という立場で市 住宅で活動する大学のボ 学すると、震災の復興に を発信していた。 政に対し自分たちの意見 あげていた。その運動の 年に神戸空港反対を取り とになり、そこで初めて では、現在も続いている り、活動し始めた。そこ た。先輩たちが1997 社会運動との接点ができ ランティアサークルにス かかわるボランティアを イベントにもかかわるこ したいと仮設住宅や復興

私が大学に入った頃に

なめられた。極端な話、 は疎まれ、大人にはたし かったが、同じ学生から を発していたつもりもな てきた。そんな強い意見 て少しずつ考えが変わっ わるうちに、運動に対し 八間社会の中に生きてい

更

政治的であるはずだ。に もかかわらず社会に意見 肯定していくことに加担 として、無意識に現状を 立たずに、意見を言わず それはなぜだろうかと。 を置こうとしてしまう。 を言う行動を疎み、距離 る限り、すべての選択は に生きていくことは、サ イレント・マジョリティ できるだけ世の中で目

キャンパスにはなかった。 はすでに学生運動の跡は

学生が政治にかかわるこ

けてしまう。それが多く 分自身の政治性について の理論が働いている。自 うのは、少なからず排除 いう言葉を使う場面とい の違う人たちに向かって は無自覚なままに、意見 り捨てるように言っての 「政治的」だと異物を切 人の現状でもあると思 ら農家がもうちょっと儲 【2面からの続き】

を守り、環境を守り、地

ねないという数字ではな

いる。安いからと輸入品

色々なことをやってきて 康を蝕んで儲けようかと

局、健康を害して病気に

ると言う。 だ。彼らが

戦後すぐ、子

しっかり儲か

に飛びついていると、結

なって早く死んでしまう ことになりかねず、それ

業・農村がもう崩壊しか

したら日本の多くの農

ことだ。あと5年、10年 才。これはすごく大変な

などがいかに日本人の健 ろにいるグローバル企業

金で支えられている。命 員的な形でしっかりと税 益事業だ。だから準公務 みんなの命を守る公共公

身でもあるように感じる。 ぎる人、それもまた私自 たくないと早足に通り過 過ぎていく人、かかわり 動をして街頭に立つとき。 内面化している。署名行 すごいと思う。 自身の言葉で語れる人は 賛成であれ、反対であれ、 立つとき。無関心に通り 募金を呼び掛けて街頭に そんな視点を私自身も

いか、どうありたいかで もある。自分がどうした 意見を言えるようになり 断があるかのような、ど それはどこかに正しい判 効率の良いほう、摩擦の 多くなったように思う。 こか責任感のない表現で か「どうすればよかった」 よく「正解はどっち」と 風潮が強いように感じる。 少ないほうを選ぶような いうことを聞くことが 人と話しているときに

(羽田野祐司

している。そんな人が他

けないが、「世界で最も関 なんてわけがない。自給 税で守られた農業鎖国」 高齢化だの、耕作放棄だ 国であるわけがない。関 率がこんなに低い国が鎖 のの問題も言わなきゃい かってもおかしくない。 補助金漬けだとも言う。 いない。フランスやスイ んなに輸入が入ってきて 調べてみたら日本の農業 スはほぼ100%だ。 税が本当に高かったらこ それから、農業所得が

生産というのは、まさに いぜい3割。食料・食料 所得に占める補助金はせ

さんの平均年齢は8・4 齢は51才だ。日本の農家 とした農業政策をやって ランスのようにしっかり いれば農家さんの平均年

3

カ・テネシー州の田舎町。 みがえらせたリメイク作 ピルバーグが1985年 の子を出産するが、我が から性的暴力を受けて女 14歳の少女セリーは、父 に手がけた名作映画をミ ュージカル映画としてよ 1909年、アメリ 巨匠スティーブン・ス 相手、ミスターの元に強 撃を受けたセリーの母は り飛ばす。このことに衝 父は赤ん坊を他の家に売 がおり、高圧的なミスタ た先妻との間に3人の子 のだが、彼には亡くなっ 制的にセリーを嫁がせる 程なく亡くなってしまう。 そして父は自らが決めた 子を一度も抱くことなく、

ターはセリーの唯一の心 の支えだった最愛の妹ネ など自由のない生活を送 を奴隷のようにこき使う っていた。さらに、ミス

える。これは世界の常識 産業は国民がみんなで支 が世界の非常識というこ だ。しかし、これが唯 国土・国境を守っている 域コミュニティを守り、 に思わされている日本人 一、

おかしなことのよう 今考えれば、例えばフ 今しっかりと認識しなど 分認識できてないのが そのスピードが加速して 食品に飛びついている みんな安いと言って輸入 悪さを深刻に受け止めな といけない。この事態の に多くないということを ちに残された時間は本当 いるなかで、だから私た しかし、多くの方が十 しかも今のコスト高で

内の地域で安全でおいし

だけたくさんの方々が国

今も続いて

いると言って

戦後も政策は形を変えて

続いて京都の亀岡市の

アメリカのグローバル穀 どもをターゲットにして

部買い取るようになっ

いから市内の給食分は全

来てもらったら去年ぐら を持っている人に研修に ないとかあったが、技術 草が生えてどうにもなら

物商社が大儲けしたが、

もおかしくない。私たち

が終わった後に宣言し 市長さんが私のセミナー

た。いすみ市が2・4万

は子どもを守らなくては

私たちの周りにはどれ

い物を作って頑張ってく

れているのか。そういう

ならない。

安くないんだ、というこ とだ。 が、でもそれは、本当は

今、アメリカ政府の後

生き別れてしまうのだっ

はセリーや子どもたち ドウェイでのミュージカ この映画でも同役を演じ パワフルに演じた女優が ル版で主人公セリー役を ュースを担当し、ブロー

る決意をし、運命が大き ズが音楽とともにプロデ く動き出すのだった……。 ついに、セリーは家を出 ていこうとする。そして されたセリーは、少しず たちの生き方に心を動か たシュグと出会う。彼女 と、歌手になる夢を叶え 立した強い女性ソフィア つ自分を愛し未来を変え クインシー・ジョーン そんな中、セリーは自

の最大の魅力であり見せ 場は、随所にちりばめら 何といってもこの映画

画をミュージカル映画としてリメイ

困難な状況を、セリーの 幾度となく立ちはだかる れた楽曲の数々である。

も、自立し たこの映画! を勇気づけてくれる。約 いている。 30年あまりの月日を描い のけていく姿は、観る者 苦しむ姿を 数々の困難に遭いながら 力強い歌声とともにはね しく成長していく姿を描 通してたくま は、セリーが ようともがき

陰惨なシーンの連続と、

なく、家長さ の黒人男性から、傍若無 一つの特徴 人な迫害を受けている状 父をはじめとするまわり ことだ。セリーが自らの 姿が描かれているという を貫いて闘う黒人女性の 主義の白人文化だけでは 化に対しても自分の流儀 また、この映画のもう は、人種差別 主義の黒人文

るためになって、一番安 るだけ自分たちの地元や 見えても、みんなででき ことが、少し高いように いことになる。 え、本当に自分の命を守 近隣の地域の食料を支

らかに宣伝した。特許を

ビジネスモデルとして高

かったから無理だとか、 る。転作農家が1軒もな 俵を2・4万円で買い取

持っているのはアメリカ

がおいしいと言う。子ど

もを実験台にした新しい

もそれを食べなければい ることはできない。しか 流れを変えられる。関税 う。それができれば今の からないといけないと思 し、輸入物が入ってきて を高くしても輸入を止め このことをみんながわ

は一番高くつく。

方々の物が買えるという 提携産地の 食材を給食に

ら給食で取り戻そう。給

給食でやられたのだか

で買い取ろうと。農家の

円ならうちは4・8万円

皆さんから歓声が上がっ

子組み換え、ラウンドア の言及部分は割愛させて し訳ありませんが、遺伝 (※紙幅の関係上、申 いただきます。

がもう始まった。小学生 設、それから小学校への ゲノムトマトの無料配布 障がい者施設、福祉施

いすみ市の市長さんは米 うにしていこう。 どもたちに 産地のおい 食で公共調達して、提携 実践例がある。千葉県 提供できるよ しいものを子

でおいしいものを作っ

このような価格で買

【次号につづく】

い。農家にとっては安心

た。言ったらやるしかな

に軽蔑の感情すら覚えた。 いたことは、驚きととも の残虐な行為が行われて 人社会の間でもこれほど ことを物語っている。黒 道具として扱われていた 況は、女性が労働と性の

明るく力強く生きようと 醸し出している。 それもぜひ見てみたいも 優のウーピー・ゴールド 鮮やかなコントラストを バーグが主演とのことで、 には、今をときめく大女 ていないスピルバーグ版 い思いと同時に、まだ見 するシーンとの落差が、 もう一度じっくり見た

ウーレノアメリカ/2 監督=ブリッツ・バザ 023年/141分